



Commémoration du 65e anniversaire de la libération du Luxembourg

Inauguration officielle de l'espace mémoire en hommage aux anciens combattants luxembourgeois au musée national d'histoire militaire de Diekirch

L'idée d'intégrer un espace mémoire aux anciens combattants luxembourgeois est née en 1993, année lors de laquelle le « Musée National d'Histoire Militaire (MNHM) » fut créé par arrêté ministériel du Ministre de la Culture. Etant donné que le Musée National d'Histoire Militaire, couvrait, depuis 1984, l'histoire de la Bataille des Ardennes 44-45 en commémorant les vétérans des deux côtés belligérants, les responsables du MNHM se sont également fixé comme but la commémoration de nos propres vétérans dans le cadre de l'histoire sur l'Armée luxembourgeoise.

Cette même année, 1993, le Grand-Duc Jean fit don au MNHM d'un canon de 25 livres qu'il avait lui-même reçu en cadeau de son Régiment des Irish Guards. L'idée était celle que ce canon, servi par les artilleurs luxembourgeois de la Brigade « Piron » belge serait un jour exposé au MNHM en mémoire de ses servants. Les membres de la Fraternelle des Anciens de la Brigade Piron ajoutaient, à leurs propres frais, le tracteur « Morris » et le caisson à munitions qui complétaient la pièce d'artillerie.

La volonté de faire du MNHM aussi le musée des anciens combattants était née.

Les bâtiments du musée étant surchargés, les responsables du MNHM adressaient de nombreuses requêtes aux différentes autorités politiques leur demandant les moyens budgétaires nécessaires à l'extension inévitable des locaux du musée en vue de la réalisation de l'espace mémoire. Il aura fallu attendre 16 ans, pour que, le Ministre de la Défense, Monsieur Jean-Louis SCHILTZ, accorde la somme de 200.000 euro sur le budget 2009.

Sauvegarder la mémoire collective et la reconnaissance nationale, commémorer la solidarité nationale du temps de la 2^e Guerre Mondiale sont des missions maîtresses que se sont fixées le bénévoles du MNHM. Il s'agit de faire passer le message contre l'oubli aux générations à venir.

D'abord fallait-il collectionner des sources d'information telles que livres, documents, films et photos. Des témoignages d'anciens combattants furent enregistrés sur bandes vidéo et DVD. Ces sources d'information seront conservées et exploitées dans le centre de documentation du MNHM et ouvertes au grand public dans la bibliothèque du musée qui sera inaugurée au courant de l'année 2010.

Actuellement, l'espace mémoire, en hommage aux anciens combattants, repose sur trois piliers :

1. Un pavillon construit dans la cour du musée, expose la pièce d'artillerie de 25 livres, servie par les artilleurs luxembourgeois de la « Luxembourg Battery » de la Brigade Piron belge, qui débarquait le 6 août 1944 sur les plages de Normandie à Arromanches et à Courseulles.

2. Une salle dédiée aux Anciens Combattants Luxembourgeois en général, est aménagée au 3^e étage du musée. Un diorama illustre les Luxembourgeois engagés dans les organisations de résistance armée tels que les maquis, en Belgique et en France. Une vitrine expose des uniformes alliés, qui ont été portés par les Luxembourgeois, qu'ils aient combattu aux côtés des soldats belges, britanniques, français, américains ou russes. Des documents et des photos illustrent la vie des combattants luxembourgeois en opération. Une vitrine est dédiée aux volontaires luxembourgeois de 1914-1918.
3. Une vitrine, aménagée au 2^e étage, est dédiée à Son Altesse Royale le Grand-Duc Jean qui a daigné faire don de ses uniformes au MNHM. Ses uniformes retracent son histoire au sein du régiment des Irish Guards pendant la guerre ainsi que ses années au sein de l'Armée luxembourgeoise d'après guerre et notamment comme Commandant à la tête de cette dernière.

L'espace mémoire est inauguré le 10 septembre 2009, dans le cadre des commémorations pour le 65^e anniversaire de la libération du Luxembourg.

En 2010, à l'occasion du 60^e anniversaire du début de la Guerre de Corée, sera inaugurée la 2^e partie de l'espace mémoire, dédiée aux anciens combattants luxembourgeois de la Guerre de Corée.

En 2014, pour le centenaire du début de la 1^{ere} Guerre Mondiale, sera complétée la partie rendant hommage aux anciens combattants luxembourgeois de la 1^{ere} Guerre Mondiale.